

Precios de Suscripción

	Ptas.
Sevilla, un mes.	1'50
Provincias, trimestre. . .	5
Portugal, trimestre. . . .	8
Ultramar y extranjero, trimestre. . . .	10

PAGO ADELANTADO

LA AVALANCHA

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA



Advertencias

No se devuelven los originales.
 Toda la correspondencia deberá dirigirse á nuestras oficinas, Velázquez 9, á nombre del Administrador D. Enrique Barea.

Anuncios y remitidos, precios convencionales

Redacción y Administración
 VELÁZQUEZ 9

Miércoles 2 de Mayo de 1888

HORAS DE OFICINA
 De 10 á 2 de la tarde y 6 á 8 de la noche

IDOS DE MAYO!

Fecha gloriosa, que evoca grandes recuerdos y conmueve las más sensibles fibras del entusiasmo.

A tu mágico conjuro, el sentimiento que eleva nos aparta de las miserias diarias de la vida y nos realiza á esas regiones purísimas de lo ideal, en donde se vigoriza el espíritu, se fortalece la voluntad y encuentra el corazón halagador consuelo.

Dos de Mayo de 1808.—Dos de Mayo de 1866.

Lucha por la libertad, por el honor y por el sentimiento patrio.

Se esconden entre las brumas del pasado, las acciones de lauro dudoso, incierto galardón y grandeza vana.

Las que realizan á los pueblos, viven sempiternas en la conciencia pública é inmortales en las generaciones del porvenir.

La presente ama las glorias de los antepasados.

Humilde eco del popular sentimiento, depositamos un recuerdo ferviente, sobre la fría loza que cubre las cenizas de los héroes y mártires de aquellas grandiosas epopeyas.

Los Comités Local y Provincial del Partido Republicano Progresista, estimando la conveniencia y necesidad de propagar en esta región las ideas del mismo y tener un órgano genuino en la prensa, en el que puedan insertarse todas cuantas disposiciones emanen de los Cuerpos políticos de esta provincia, facilitar el medio de inteligencia entre los republicanos y hacer presente á la opinión pública todos los vicios y defectos que corren á la administración actual, como asimismo mantener levantada la bandera revolucionaria que sostiene el Sr. Ruiz Zorrilla desde el incalificable atropello de Sagunto, ha visto con satisfacción y acordado prestar todo su apoyo moral al diario Republicano Progresista

LA AVALANCHA

La Redacción y Administración de este periódico ha quedado constituida en la forma siguiente:

CONSEJO DE REDACCIÓN

PRESIDENTE

D. Miguel Corona y Pece, abogado, ex-diputado á Cortes y Presidente del Comité Local.

VOCALES

D. Enrique López y López, abogado, propietario y Presidente del Comité Provincial; D. Eustasio Oñós y Forcada, industrial y propietario y Vicepresidente del Comité Local; D. Angel Camacho y Perea, abogado; D. José Picó Molins, comerciante, y D. Agustín Cárdenas é Iznard, propietario.

DIRECTOR

D. Rómulo de Larà y Rodríguez.

FOLLETIN

Llamamos la atención de nuestros suscriptores acerca de la novela que insertamos en el folletín, titulada *Sin rumbo*, original del reputado escritor argentino Eugenio Cambaceres.

El nombre del autor ventajosamente conocido en la república de las letras y las cuatro ediciones que de la obra se han hecho en Buenos-Aires, todas ellas agotadas rápidamente, nos relevan de la obligación de hacer su elogio. Pero sin embargo, no queremos dejar de consignar aquí, que el autor, bajo el modesto título de estudio, ha hecho una obra preciosa bajo el punto de vista, literario y en la que se revela un observador perspi-

caz del corazón humano y un maestro en el arte de pintar las pasiones que le agitan.

Lo interesante de la trama y lo conmovedor de las situaciones, hacen que la atención del lector no decaiga, antes al contrario se mantenga siempre viva.

Esto, unido á lo exacto de la pintura que de las costumbres sud-americanas hace, las que son casi desconocidas en nuestro país, nos inducen á creer que nuestros suscriptores nos agradecerán la publicación de la mencionada obra.

NEBULOSIDADES

Los obstáculos insuperables y las resistencias que se han llamado con razón tradicionales, existen apesar de que se haya echado sobre ellas el polvo del olvido.

La novela que tuvo su trama y argumento en esos lugares donde no osa penetrar el ojo más avizor del humilde plebeyo, aún no ha tenido el desenlace que intentaron prever los que siguieron paso á paso su natural linde, ni ha sido deshilado su burdo tejido por los que, amantes de impresiones fuertes, no se contentan con conocer lo más superficial y anhelan siempre desentrañar lo más profundo y oculto.

¿Qué pasa? No há mucho, ante el acto que realizaron, con su correspondiente intención política por supuesto, algunos de nuestros elementos afines, solicitando una amplia amnistía para todos los correligionarios víctimas de su amor á la República, nuestro partido se concretó á manifestar que, sin ser opuesto á ese acto, tenía la convicción de que el gobierno no la concedería, porque *no podía darla* aunque quisiera.

¿Qué han respondido á esto los periódicos ministeriales?

Encerrados en un mutismo indisculpable, han dado la llamada por respuesta, sin comprender que de este modo dan un mentís á los que los creen monárquicos sinceros, toda vez que no se atreven á echar el manto de la irresponsabilidad sobre lo que tan bien se oculta tras esa frase.

Las tan cacareadas reformas democráticas, después de tres años de peregrinación continua, han venido hasta la fecha á quedar reducidas, en su mayor expresión, á un formulario tan estrecho y tan poco liberal, que más que obra de los que ayudaron á la Revolución de Septiembre, parecen hechura de sus conspiradores.

Y lo que más admira del caso es, que cuando algún espíritu independiente, osa levantar su voz en ese lugar que no conserva de santuario de las leyes más que el nombre, y pide con la voz de la sinceridad el cumplimiento fiel de lo ofrecido, sólo obtiene como réplica, las frases indecisas de *razones de alta política, consideraciones de cierto orden, elevadas atenciones* y otras de la misma calaña.

Creemos y motivos no nos faltan para aseverarlo, que un resorte oculto, impulsado por mano misteriosa, mueve á su placer todas las figuras decorativas que se agitan entre la densa niebla de la atmósfera oficial.

Y así no tiene de extraño pueda llegar un día, que nosotros conceptuamos muy cercano, en el que la excesiva condensación forme las nubes, éstas á su vez se carguen de electricidad y se produzca la chispa eléctrica que procuran desde há tiempo evitar los partidarios de las complacencias y miramientos.

Porque las tentativas emprendidas para aliar lo incompatible y unir lo contradictorio, han venido á probar en trece años de ensayos inútiles, hechos con más hipocresía que buena fé, que es imposible dirigir rectamente la administración pública, entre las resistencias de arriba y las reclamaciones de abajo.

¿DÓNDE ESTÁ LA JUSTICIA?

Escandaloso por demás es lo que está sucediendo en Sanlúcar de Barrameda, y que un día y otro viene denunciando la prensa de aquella localidad.

Según lo que hemos leído en varios números de *El Correo de Sanlúcar*, confirmado por informes que nos merecen entero crédito, la situación de aquel Municipio es por demás anómala.

De lo que hemos podido averiguar se desprende que dicho Municipio está sin rendir cuentas desde el año de 1879, y que carece

de un presupuesto verdaderamente legal á contar desde el adicional de 1886-87, puesto que los posteriores no han sido debidamente autorizados.

Pero aun hay más. Parece que el único Ayuntamiento que hizo algo para normalizar la marcha administrativa de aquel Municipio, puesto que en el corto período de algunos meses ha revisado y preparado el envío á la superioridad de las cuentas municipales de tres ejercicios, tramitando los oportunos expedientes y disponiéndolo todo para la inmediata remesa, se halla procesado y presos un concejal, el depositario, el secretario y el contador, debiendo advertir que este procesamiento es á todas luces ilegal, pues en el expediente instruido por el Gobernador civil de Cádiz á dicha Corporación, existe una declaración del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, que, de acuerdo con el informe emitido por el Consejo de Estado, manifiesta no haber lugar á tal procedimiento.

Pero no paran aquí los escándalos. Existe hoy en la mencionada localidad un Ayuntamiento nombrado por el Gobernador de la provincia, á cuyo frente aparece un señor que resulta deber á los fondos municipales la friolera de 13,000 y pico de pesetas, por liquidación pendiente desde 1883, de sus depósitos de labrador, á cuyo pago se niega, fundándose en que la liquidación debe rectificarse.

Además duerme el sueño de los justos un expediente incoado con objeto de obtener el reintegro de algo más de 16,000 pesetas, en que salió alcanzado un señor ex-depositario, que continúa paseándose por las calles de Sanlúcar á ciencia y paciencia de la moralidad, de que tanto alardea el actual Ayuntamiento.

Y para que no se nos olvide. Ha sido declarado casante y está preso y procesado un infeliz temporero por el delito de estar escrita de su letra una cuenta de jornales importante 200 pesetas, y que el juez de instrucción cree falsa.

Hasta aquí lo que afecta directamente al Ayuntamiento. Pero tenemos noticia de otro abuso que tiene íntima conexión con este asunto. Como dejamos dicho, en la cárcel de la repetida ciudad se hallan presos el concejal D. José Ruiz de Ahumada, el depositario D. José Movellán, el secretario D. Francisco Díaz y Díaz y el contador D. Carlos Marco, todos ellos pertenecientes al Ayuntamiento legítimo; y en el Hospital, también en clase de preso, el temporero D. Manuel Lobo.

Al contador se le exigieron primeramente 1,000 pesetas de fianza, y después de puestas se decretó por el señor juez de instrucción la prisión sin fianza. Además á los referidos presos en general se les priva de la visita de sus amigos, á no ser que vayan provistos de una orden del Alcalde, que, como se ve, es, á la vez que presidente del Ayuntamiento, dueño absoluto ó señor feudal de la ciudad de Sanlúcar.

Sabemos otras muchas cosas más, pero como nos alargaríamos demasiado, las dejamos para otro día, permitiéndonos únicamente, para terminar, dirigir unas ligeras excitaciones al señor Gobernador de Cádiz y al señor Presidente de la Audiencia de este territorio.

Señor Gobernador: la situación del Municipio sanluqueño no puede prolongarse, porque tal estado de cosas es un ultraje á la moralidad administrativa, un bofetón á la opinión pública. El nombramiento del nuevo Municipio es ilegal porque contraviene á la terminante declaración del Ministro de la Gobernación y porque los concejales propietarios no han presentado la dimisión de sus cargos.

La permanencia del actual Alcalde en el sillón presidencial es atentatoria al derecho, es una infracción palpable de la vigente ley municipal, que en su artículo 43, caso 6.º, dispone que no pueden ser concejales aquellas personas que tienen entablada alguna querrela ó contienda con los municipios ó deben algo á éstos ó á algunos de los establecimientos que se hallen bajo su inspección ó administración.

Además es necesario que se activen algunos expedientes que, debido á ciertas influencias, duermen tranquilamente con asombro de todos los sanluqueños.

Es necesario también que no sea siempre el último mono el que se ahogue, es decir, que no pague un pobre temporero los vidrios que no ha roto, pues mal puede ser responsable de nada el amanuense que únicamente

hace escribir lo que sus superiores le dictan; así como tampoco puede ó debe un contador, que únicamente interviene en las cuentas para la liquidación de los pagos, responder de que éstos sean ó nó legítimos. El verdadero responsable es el superior, que con su firma autoriza estos documentos.

Y V. E., señor Presidente de esta Audiencia, sírvase hacernos saber si está en las atribuciones de un juez de instrucción el derogar un auto por el que á un procesado se le concede fianza, dejándolo sin efecto después de prestada ésta.

También deseáramos saber si el que dispone de la comunicación ó incomunicación de los presos es el juez de instrucción ó el presidente del Ayuntamiento.

Conque á hacer luz en todo esto, á hacer justicia, y así no nos veremos obligados á sacar otros trapitos sucios, que mucho darían que hacer al juez de instrucción de Sanlúcar de Barrameda.

PROPAGANDA

Accediendo galantemente á la pretensión de nuestros queridos correligionarios de Eoija, es seguro que los Sres. La Hoz y Francos, después de visitar á Málaga y Granada, pasarán á aquella ciudad á celebrar otro *meeting*, que seguramente ha de revestir importancia.

Á él asistirán numerosas comisiones de otros pueblos de la provincia y de los correspondientes á aquel partido judicial.

El digno presidente del provincial y representante de aquel Comité, D. Enrique López, trabaja con actividad loable para que nuestros queridos huéspedes salgan lo mejor impresionados de las condiciones del partido en esta provincia.

POLEMICA

Dice *El Correo* que la Regente quiere ir á Valencia á poner á su hijo bajo la protección de la Virgen de los Desamparados.

Nos parece bien.

Es la mejor patrona que pueden buscar los archiducales.

El general López Domínguez, para demostrar que está resuelto á reorganizar el antiguo partido izquierdista, fundido en el reformismo cuando se reunió con el Sr. Romero Robledo, piensa fundar su Círculo.

No está mal pensado. Suponemos que los socios de dicho Círculo serán los consabidos señores Pérez, que, dice *El Liberal*, firman todas las adhesiones que el General recibe.

Señor General, á crear ese Círculo.

¿No acaba de comprender que ya carga á la nación tanta reorganización y tanto y tanto... moler?

Vamos, General, acuérdesese, una vez siquiera, de que es sobrino de su tío; y si todos sus trabajos son para salvar la libertad, haga lo que cierta vez dijo en esta capital. Cálese las botas, póngase las espuelas, monte á caballo y marche al sitio donde su pariente alcanzó el triunfo más glorioso de la Revolución española.

¿No dicen que va usted á pasar una temporada en Andalucía?

Pues en Andalucía está Alcolea

Y á propósito de Alcolea.

En los pueblos inmediatos al puente de este nombre se agita la idea de levantar, por suscripción, al héros del 63, al general Serrano, una estatua ú otro monumento conmemorativo del triunfo alcanzado el 28 de Septiembre en dicho sitio.

Si llega á resultar cierto este proyecto, la Redacción de LA AVALANCHA ofrece desde ahora una cantidad no despreciable para encabezar la suscripción.

Está visto que ni los fondos más sucios están libres de las uñas de los irregularizadores más ó menos monárquicos.

Y si nó véase lo que dice un periódico de Murcia:

«El servicio de la higiene de la prostitución de Cartagena y Murcia ha pasado, de orden del gobernador de esta provincia, á cargo de un inspector especial. La prensa de Cartagena dice que el antecesor del

inspector actual dejó en descubierto tres mil reales en los fondos de higiene.»

De aquí se desprende que el antecesor del inspector especial fué el señor Gobernador, no sabemos si actual ó anterior.

Y también se desprende que dicho señor tiene buen estómago y no pequeña vista.

El habrá dicho: «Me llevo los cuartos y otro cargará con el mochuelo.»

¿Si habrá tomado lecciones, en esto de eludir responsabilidades, de los alcaldes de Sanlúcar de Barrameda?

Porque estos señores son maestros en el arte de achacar á otros culpas que no tienen.

Ejemplos, la prisión del temporero y otros.

**

El Diario de Tarragona procura deshacer el efecto causado por la actitud del arzobispo de aquella diócesis, al calificar de inmoral la Exposición de Barcelona y todas las Exposiciones. Lo que significó el prelado á la junta, según el colega, es «que la aglomeración de gentes es ocasionada á inmoralidades.»

Indudablemente el Prelado de Tarragona se ha figurado que la Exposición será semejante á una romería católica.

Y que por tanto se representarán en ella escenas parecidas á las que ocurren en cualquier Catedral en noche de Miserere ó de Misa del Gallo.

**

Parece seguro el nombramiento de gobernador de Cádiz á favor del Sr. D. Vicente Puigcerver, hermano del actual ministro de Hacienda.

¡Pobre perla del Océano!

Al poco tiempo de un Zabalza, un Puigcerver.

Tras el moral, probó y sin par ex-gobernador, un hermano del hombre de los superabits.

¡Pobre isla gaditana!

Más te valiera hundirte para siempre en las azuladas olas que te arrullan.

UN DISCURSO

Grandilocuente ha sido el que en el Casino Republicano de la Carrera de San Jerónimo ha pronunciado el ex-ministro de la República D. José Carvajal, discurso que en las circunstancias actuales tiene gran importancia y trascendencia, si como es de esperar, este distinguido hombre público abandona el retraimiento en que hasta ahora ha permanecido, con grave daño de los intereses republicanos.

La oración del Sr. Carvajal produjo grandísimo entusiasmo en el numeroso auditorio congregado en el nuevo Casino, que ha inaugurado sus conferencias políticas de una manera brillantísima.

Hé aquí los principales párrafos:

«Señores: Al entrar en este salón, donde me habeis recibido con los aplausos que acabo de escuchar, me sentí profundamente conmovido; esos aplausos no tienen para mí la significación de un tributo rendido al orador republicano; yo los interpreto como tributo rendido á una vida consagrada toda entera al servicio de la idea republicana, y por esto han resonado dulcemente en mi conciencia tranquila. (Muy bien.)

Nutrida salva de aplausos acoge un magnífico período del orador, en el que manifiesta que las amarguras del presente se templan en la esperanza de futuras alegrías, engendradas por el triunfo cercano de aquella institución impecable que ha tomado arraigo en la patria española, y que volverá á presidir sus grandes destinos.

Explica enseguida su presente situación personal; independiente, sí, de todos los partidos republicanos, pero sin agravios para ninguna de estas colectividades. (Es verdad.)

Estoy—dice—obligado á decirlo la verdad, y he de decirlo sin circunloquios que la disfracen ó la atañen.

Voy á hablaros—continúa—de los obstáculos que se oponen al establecimiento de la República, y no digo restablecimiento, porque aquella República del 73 no es la expresión de la República á que aspiramos: porque vino por un azar de las condiciones de España en aquel entonces, no por el esfuerzo de sus patriotas.

Consagra un sentido recuerdo á Prim y al rey caballero D. Amadeo de Saboya, que provocó entusiasta salva de aplausos.

La República vino sin preparación, y así sufrió el baldón de que la humillara un soldado que quiso parodiarse al Napoleón del 18 Brumario, sin tener las condiciones de aquel conquistador, muriendo más tarde á los pies de otro soldado de idéntica condición. (Estas alusiones á los generales Pavia y Martínez Campos hacen estallar los aplausos de la concurrencia.)

Entrando en materia, dice que el primer obstáculo para la instauración de la República es la división de los republicanos, que teniendo á su frente los hombres más ilustres, más grandes y más dignos de regir partidos, son, sin embargo, estériles sus esfuerzos. Divididos en cuatro escuelas sin enlace entre sí—dice—se anulan unos á otros.

Examina las dos escuelas federales, la pactista y la orgánica, señalando como diferencias de ambas que la pactista va por la separación á la unión, y la orgánica, de ésta á la descentralización; son, pues, dos repúblicas distintas. De la República como la entienden los po-

sibilistas dice que es una República de partido, distinta de la República democrático-progresista, más amplia que aquella que se da el nombre de conservadora.

Tratando de parlamentarismo, en una alusión al Manifiesto del Sr. Ruiz Zorrilla, no cree que debe ser condenado en absoluto, pues si tiene defectos es porque, en su opinión, estamos todavía en la infancia del sistema parlamentario. No cree que se deba renegar del parlamentarismo y asegura que no reniega de él en su Manifiesto el Sr. Ruiz Zorrilla, á quien entre aplausos, llama su ilustre amigo.

Manifiesta que la República conservadora no tendría carácter nacional, porque al calificarla de aquella suerte, ya se la da un carácter exclusivista, estrecho molde á que no puede ajustarse tan grande institución.

El país—exclama en período brillante—pide que nos unamos; pide una piedra en su camino donde reposar de las fatigas de este largo viaje, y cuando nos presentemos á él unidos, nos recibirá con palmas y ramas al grito de ¡viva la República! (Entusiastas aclamaciones). Mientras no nos mostremos enlazados por fraternal concordia, no despertaremos la adhesión del país republicano.

Recuerda los tiempos ominosos en que la libertad sufría negro eclipse, cuando había que trabajar por la libertad y por la democracia en la sombra; entonces, sin embargo, tenían los tribunales á su lado al elemento popular, con el que hay que contar irremisiblemente para toda acción revolucionaria.

Una frase, la de que no ha de hacerse oposición de guante blanco, arrebatada al auditorio, en cuyos oídos suenan mágicamente los acentos revolucionarios.

Sostiene la indisolubilidad de la democracia y la República, condenando la teoría de la accidentalidad de las formas de gobierno, diciendo que así viene á resultar que las benevolencias republicanas resultan en favor de la monarquía, sin provecho para la República.

—¡El fuego sagrado sólo se sostiene por la pasión y por la intransigencia!

Esto, dicho á la juventud produce la mayor sensación, y aconseja que al elemento joven se le debe conquistar y retener con la intransigencia (¡Bien! ¡bien!); pero no con esa intransigencia empleada hoy en combatirnos unos á otros.

Niega que haya monárquicos; «lo que hay—dice—es unos cuantos señores de distintos matices que viven á la sombra de una institución, en la que no creen, con el sólo fin de aprovecharse de lo que queda.»

La República representa la única manifestación viviente y práctica de la soberanía nacional; la monarquía vive fuera del derecho. (Aclamaciones.)

Ensalza á la patria en frases grandilocuentes que conmueven al auditorio.

Hace una magistral pintura del estado misero de la España de la restauración, presentando el cuadro de sus aflicciones presentes con extraordinario colorido. Respecto á nuestra desairada situación exterior, la trata con amargura patriótica, que lleva al ánimo de los oyentes la indignación para aquellos que la han envilecido y deshonrado.

—Esta es la hora—exclama—en que se hace necesaria nuestra querida institución; empecemos por corregirnos á nosotros mismos y que los sucesos no nos sorprendan; estamos prevenidos. (Ruidosos aplausos.)

El orador se siente rejuvenecido y vigorizado en presencia del auditorio, compuesto de republicanos de tan distintas procedencias, y en esta armonía presientes días más venturosos que los presentes á la sombra de las instituciones republicanas.

El efecto de este final fué maravilloso; todos los oyentes se pusieron en pie y durante algunos minutos aplaudieron y aclamaron al orador, saliendo también de entre la concurrencia entusiastas y legales aclamaciones á nuestro ideal y á la unión de todos los republicanos.

El Sr. Carvajal fué muy felicitado por la concurrencia, siendo de los primeros en hacerlo el señor Hidalgo Saavedra, con otros prohombres de diferentes agrupaciones.

MISCELÁNEAS

Estamos de enhorabuena. Ya poco importa que la agricultura esté en la agonía, que el comercio dé las boqueadas, que la industria perezca. Poco importa que el cielo eqtreme sus rigores contra esta hermosa región andaluza, que el papá Guadalquivir haga de las suyas; que el obrero, el agricultor, el capitalista, el industrial pongan el grito en el cielo quejándose de la crisis terrible que fatalmente atravesamos, ó mejor dicho, que nos atraviesa. Poco importa que malos Ayuntamientos, peores gobernadores y otras calamidades burocrático-autoritarias hagan mangas y capirotos de los intereses que están encargados de administrar ó llamados á defender. Poco ó nada importa todo esto.

Sevilla, repito, está de enhorabuena. La ha visitado S. A. el Archiduque Carlos, tío de la regente, y, como mis lectores comprenderán, con esta visita y otro par de riadas ya estamos salvados.

Por cierto que dicho señor Archiduque, el mismo día de su llegada á esta ciudad (que si no estoy mal informado fué por la tarde), visitó la Lonja, el Alcázar, la Catedral, el Museo y Academia de Bellas Artes y no sé si algún otro edificio notable más.

Y aquí tienen mis lectores una prueba palpable de la enorme diferencia que existe entre

nosotros, pobres plebeyos, y estos serenísimos señores que vienen al mundo destinados ya á regir los destinos de las naciones.

Cualquiera de nosotros, yo, por ejemplo, está visitando un día y otro, un año y otro año los edificios citados, y nunca acaba de admirarlos, siempre encuentra en ellos cosas nuevas que llaman su atención. Pero esto de que en una corta visita se aprecien todas sus bellezas, ¡oh! para esto se necesita una ciencia infusa, una penetración ingénita que sólo poseen los privilegiados seres que pertenecen á familias reales. Y digo esto porque creo que el ilustre austriaco que nos ha visitado habrá salido perfectamente enterado de las obras maestras que encierra nuestro Museo, de las maravillas de todo género de que hace gala nuestra inimitable Basílica, de los portentos del arte arábigo que luce nuestro Alcázar.

Anonadado yo al considerar tanta penetración, me humillo, y dejando abiertas todas las rálvulas del entusiasmo, estoy tentado á proferir los más austro-dinástico-archiduales vi vas.

¿Lo hago? ¿Que sí? Pues allá van.

¡Viva...!

Pero no; ya pasó la visita; dejémoslo, pues, para mejor ocasión.

**

Y ahora que me acuerdo: sabrán ustedes que estamos amenazados de otra visita del mismo género.

S. M. el Rey de Dinamarca se propone también visitar la perla del Betis.

Esperamos que nuestro rumboso Municipio no dejará pasar esta ocasión de echar la casa por la ventana en honor de una testa coronada. No hay que pararse en que á algunos trabajadores se les deban siete ó más jornales, por no haber fondos en las arcas concejiles. Estas son miserias que deben quedarse para *inter nos*; y en último caso, que los operarios aguanten ¡qué demonio!; no siempre se presenta una oportunidad tan propicia para demostrar el amor, el afecto profundo que profesamos á la venerada institución monárquica.

Por cierto que, según dicen malas lenguas, allá en Dinamarca no corren muy buenos vientos para S. M. danesa y para la institución que representa; pues parece que hay un lío entre el Rey y el Parlamento y el Parlamento y el Rey, ¡que ya!

**

Y ahora que hablo del Parlamento. Sabrán ustedes que el sistema Parlamentario está quedando á la altura de Peluquín, como aquí suele decirse.

Si leen ustedes los periódicos franceses verán que en la vecina república el Senado y la Cámara de Diputados andan á las greñas; que la cuestión de la revisión constitucional está que arde, y que todo hombre que tiene sentido común dice que con Cámaras tan inútiles como la que hoy existe no se puede adelantar; terminando con afirmar que el sistema parlamentario está en pleno período de descomposición y que conviene echar tierra, ó mejor, cal viva, al cadáver, antes que sus miasmas corrompan la atmósfera.

Pero, en cambio, en España el sistema predicho eleva su prestigio á incommensurable altura.

Aquí es de ver la serenidad con que se discute, la mesura y buenas formas en la palabra, la elevación de miras que preside á toda determinación que se toma.

¿No lo quieren ustedes creer? Pues lean la reseña de la última sesión secreta del Congreso de diputados, que traen algunos periódicos de la corte, y verán lindezas.

Baste decir, que en cualquiera de nuestros más acreditados corrales se escuchan frases más cultas que las que emplean los flamantes padres de la patria.

¡Es mucha Cámara y mucho sistema parlamentario!

Expósito.

SEVILLA

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Todos los partidos han tenido sus hombres en el destierro, en presidio ó en la emigración.

Desgraciadamente muchos de nuestros correligionarios se encuentran en la actualidad en tan críticas circunstancias.

Deber es de los republicanos y de todas las personas caritativas ayudarlos y protegerlos. La Junta Benéfica de Madrid, creada con este objeto, es insuficiente; con 100.000 republicanos españoles que se comprometieran mensualmente á entregar la exigua cantidad de DIEZ CENTIMOS, se aliviaría la suerte de muchas familias que gimen en la miseria.

Nosotros vamos á empezar á realizar este proyecto en la medida de nuestras fuerzas; hemos formado, á costa de muchos trabajos, un periódico asequible á todas las clases, por un ínfimo precio de suscripción mensual.

Creemos que aumentando con diez céntimos la suscripción de nuestro diario, y dedicando

este exeso á tan benéfica obra, el bien que realizarán nuestros suscriptores había de agradecerse la nación entera.

Quedamos en la obligación de publicar todos los meses la cantidad que se recaude por este concepto, igual al número de suscriptores que tengan sus pagos al corriente, exceptuando á aquellos que no estuvieran conformes; á los que sólo se les anotaré en el recibo el importe de la suscripción.

Exhortamos á los demás periódicos republicanos de España á que practiquen igual obra; ella ofrece de modo fácil, el medio para aliviar la triste suerte de muchos hermanos.

También dirige la redacción de LA AVALANCHA igual súplica á todos los Comités de los partidos Republicanos, que estos cuerpos políticos por propia dignidad son los llamados en primer término á cumplir con tan sagradas obligaciones.

Los fondos recaudados se remitirán á la Junta Benéfica de Madrid.

Marchamos perfectísimamente, no podemos quejarnos de nuestro Municipio, que despliega la actividad que le caracteriza á fin de que se cumplan cuantas disposiciones emanan de aquel centro y cuantos contratos se celebran con el mismo.

Pero como nunca han de faltar descontentadizos y gente que se atreve á criticar la conducta de los padres del pueblo, usando calificativos enojosos, haciendo comparaciones que perjudican y negando las ventajas que nos traen aquellos con su conducta, héte aquí, caro lector que no falta quien asegure todo lo contrario de lo que al principio decimos.

Son muchos, pero muchísimos, los que se muestran descontentos con ver que aun siguen sobre el puente de Triana los tubos conductores del agua de la Empresa inglesa al expresado barrio, y se apoyan en queha transcurrido tiempo suficiente para haber terminado el puente que es obligatorio levantar á la indicada Empresa, y que esta falta de cumplimiento de ese deber no tiene otra causa que la dejadez y abandono de las autoridades, que de todo se ocupan, y para todo están dispuestas, menos para interesarse por el bien de esta desgraciada población.

No falta quien se muestre pesaroso en ver la suma complacencia de nuestro citado Municipio, permitiendo hacer su santo capricho á la Empresa de Tranvías, sin respetar en lo más mínimo los intereses del público, lo pactado con esta ciudad, y lo que de sentido común debe ejecutarse, haciendo vista larga nuestro Alcalde á tanto y tanto atropello y abuso como viene cometiendo aquélla.

Excuso decir que otros se quejan del mal estado de porción de calles y plazas, abandonadas hasta el extremo de repugnar su vista, ignorándose cómo se invierte mensualmente cantidades exorbitantes en trabajos de composición y arreglo de vías, y sin embargo siempre se encuentran éstas intransitables, sin guardar armonía lo que se figura en cuentas con lo que el público ve y observa.

Otros clamorean contra la tolerancia y protección hacia otra Empresa, la de toros, que comete tales abusos que solo pueden estar comprendidos en la palabra *estafia*, y que han de traer gravísimas consecuencias al día menos pensado, dependiendo esto solamente de no hacerle numerar, la plaza como en otras sucede, con lo que se evitarían las escenas que venimos presenciando hace tiempo, y que cuando menos lo aguardemos puedan tener un desenlace funesto.

Algunos miran con verdadera repugnancia ese gasto de coche y otras *menudencias*, que bien podía satisfacerlas de su bolsillo el que las disfruta, y no á costa del sudor del pobre pueblo, que cada vez se ve más agobiado por contribuciones ó impuestos para costear estos y otros parecidos gastos.

No queremos continuar expresando las Muchas quejas que existen acerca del referido municipio, pues bastará con citar una más que es general, unánime, y es la de ver figurar en el mismo, individuos que de nada provechoso sirven, y si con su poco tacto y medidas desacertadas, perjudican á este pueblo, que ansía verse libre de esa plaga que trae más desastres consigo que la *cacareada* langosta, y que poco á poco va aniquilando esta hermosa ciudad, que llora y sufre bajo la presión de sus padrastrós, anhelando llegue el día no lejano de gozar de nuevo las ventajas que ofrecen las ideas de libertad y democracia.

Tenemos noticia de que tan luégo regresen de Huelva, para donde partieron ayer nuestros queridos amigos y correligionarios los señores La Hoz y Francos, se dirigirán á Alcalá de Guadaíra, donde les prepara un espléndido almuerzo en su preciosa y pintoresca quinta de recreo, nuestro distinguido amigo y correligionario, Presidente del Comité Local, D. Miguel Corona y Pece.

La estatua de Daoiz.—Hoy 2 de Mayo, hace ochenta años murió en Madrid defendiendo la libertad é independencia de la patria, el héroe sevillano D. Luís Daoiz.

Nuestros municipios, siempre celosos por lo que al buen nombre de esta ciudad atañe, aún no han acabado de levantar el monumento que ha de perpetuar la memoria del ilustre hijo de Sevilla.

Sr. Varea, ¿no podía V. activar el asunto, de manera que pronto se subsanase tan culpable negligencia?

Menos premios para las carreras de caballos, menos dinero malgastado en cosas por el estilo, y mirar más por el buen nombre de la Sultana del Bétis, y por la gloria de sus hijos ilustres.

Buen servicio.—Por el Jefe de vigilancia D. Carlos Solano, el agente de I. D. Rafael

Clemán, el de 2.º Rafael Hinoján y el guardamunicipal Manuel Moño, fué preso en la Plaza de la Encarnación un tal Palomo, director del robo de 20.000 pesetas efectuado en Cantillana, en la noche del 20 de Enero último.

Al Palomo se le ocupó al ser preso una navaja de grandes dimensiones, varias alhajas y papeletas de empeño.

Robo frustrado.—Durante la madrugada de ayer y aprovechando la ausencia del sereno de la demarcación, unos cacos trataron de penetrar en la casa núm. 51 de la calle de San Eloy, para lo que practicaron un barreno en un postigo, no logrando su intento gracias á haber tropezado con una chapa de hierro que por la parte interior tiene la cerradura.

Hace pocos días, en la misma calle, se llevan los aficionados á lo ageno el candado con que cierra su puerta una carbonería allí establecida.

Encargamos á nuestras autoridades recomienden á los guardias nocturnos la mayor vigilancia, pues los siete individuos del cuerpo de Seguridad que por la noche prestan el servicio de ronda, no pueden, por su escaso número, atender á todas partes; y son muchos los pájaros de cuenta que en la actualidad tienen establecido su nido en la perla de Andalucía.

Ateneo.—Hé aquí los trabajos que en la presente semana tendrán lugar en el Ateneo y Sociedad de Excursiones.

Día 2.—Sesión de la Sección de Arqueología y Bellas Artes, en la que se leerá un informe del Sr. D. Eugenio Manuel López García, acerca de una estatua egipcia.

Día 3.—El Sr. D. Luis del Río dará una conferencia acerca de la *Escuela positiva italiana, el delito y la pena; Sonstrosso, Garofalo y Ferry.*

Día 4.—Conferencia de D. Claudio Bouteillon, que versará sobre *La Pintura y escultura en Sevilla, en la segunda mitad del siglo XV. Influencia de Van-ik.*

Día 5.—Una conferencia de D. Manuel Sales y Ferré, presidente de este centro científico.

Constituida la Asociación de la prensa de Sevilla y su provincia, uno de sus primeros acuerdos ha sido allegar recursos para la fundación de una tienda asilo, á semejanza de las que existen en otras capitales de España.

Con el mencionado benéfico objeto, hay preparada una función en nuestro primer coliseo, en la que por los mismos señores asociados se pondrán en escena: un drama en tres actos, original de un conocido periodista sevillano, y un juguete cómico de dos jóvenes que figuran en la redacción de un diario local.

También hay proyectado una corrida de seis becerras, que serán lidiados por periodistas que pertenecían á la Asociación.

Como espadas figurarán los Sres. Serrano Fernández, Conchas y Cortés.

Los becerras serán regalados por seis de nuestros primeros ganaderos.

Deseamos de todas veras que los resultados correspondan con creces á tan humanitarios fines.

Exposición de Bellas Artes.—El domingo 6 del corriente y en la planta baja del Local que ocupa la Sociedad económica de Amigos del País, calle Rioja número 25, se afectará la rifa que cada dos meses acostumbra á celebrar la Comisión de la Exposición mencionada.

El acto es público y gratis la entrada al local.

DENTRO Y FUERA

La Dirección de Beneficencia y Sanidad anuncia la provisión, mediante examen, de los siguientes destinos:

Director médico de visita de naves, con sueldo anual de 1250 pesetas y fianza de 2500, del puerto de Fuerteventura (Canarias).

Secretario médico, con sueldo anual de 1250 pesetas, sin fianza, de la Dirección de Sanidad del puerto de Navia (Oviedo).

Secretarios celadores, con sueldo anual de 1000 pesetas, sin fianza, de los puertos de Albuñol (Granada), Arrecife (Canarias), Benicarló (Castellón), Bermeo (Vizcaya), Cadaques (Gerona), Cullera (Valencia), Fregeneda (Salamanca), Fuerteventura (Canarias), Laredo (Santander), Isla Cristina (Huelva), Marbella (Málaga), Mazarrón (Murcia), Puerto de la Selva (Gerona), Ribadesella (Oviedo), San Esteban de Pravia (idem), San Fernando (Cádiz), Santa Cruz de la Palma (Canarias), Tapia (Oviedo), Torre del Mar (Málaga), Villaviciosa (Oviedo) y Zumaya (Guipúzcoa).

Las solicitudes documentadas de los aspirantes deben presentarse en el término de veintidós días.

Efectos del alcohol.—En París vivía una familia compuesta del padre, la madre y un hijo de veintitres años, cuyo amor á sus padres y sobre todo á su madre rayaba en delirio. Consumida ella por la tisis, su estado llegó á ser tal, que el médico declaró que sólo la quedaban unas horas de vida.

El hijo entonces determinó no separarse de ella hasta el último momento; el padre se fué á trabajar, y al volver, incitado por sus compañeros, *ahogó sus penas en el vino*, llegando á su casa en un estado lastimoso. El hijo, indignado, le echó en cara su conducta, y después de un breve altercado, armado con un cuchillo, exclamó:—Mira, padre, después de lo ocurrido no podría quererte; prefiero irme con mi madre.

Y dando á ésta el último beso se clavó el cuchillo en el pecho. La moribunda no pudo resistir la emoción de tan terrible escena, y ambos espiraron casi á un mismo tiempo.

Hé aquí un caso lamentable que, estamos seguros, no será el único, ni el vigésimo, ni el

centésimo, cuya causa mediata ó inmediata haya sido el alcoholismo.

Traslado á los bebedores.

FÁBULAS INMORALES

Sé que Zorrilla á don Emilio un día le dijo en confianza:—Ciudadano Nerón, más te valdría que en lugar de llenarte así la panza, sin mirar que el dinero que guarda tu gaveta se lo quitas al pobre jornalero.

que engañado te admira y te respeta: supieras defender con tu pericia, tu talento sin par y tu elocuencia, la causa de justicia que todos defendemos á conciencia.

Aprende tú de mí, que desterrado y huyendo de las viles tentaciones, cómo con gusto el pan del emigrado, alentado por bellas ilusiones.—

Y Emilio sonriente, con palabras suaves cual la brisa, le dijo:—Tonto, vente, que en España el que muda de camisa, sin temor ni cuidado, y al sol que más calienta se aproxima, lo tienen por decente y por honrado y tan sólo por eso se le estima.

Decidete al momento, deja ya tu honradez y tu bandera que sólo te han de dar duro tormento. ¿Quieres hacer carrera?

arrímate al partido fusionista. ¿Que Sagasta cayó? no haya respeto, otro cambio, Manuel, yo soy pansista por gusto y profesión, pansista neto.

Mentira es la igualdad, ¡República en España! ya no cabe, tan sólo es hoy verdad, el turrón del Poder, que tan bien sabe.

Mi lema es engañar á aquel que puedo y á esta fecha me vá perfectamente. ¡Viva libertad! ¡quien dijo miedo!

Decidete Manuel, á España vente, gozarás como yo de la dulzura del goloso turrón; acabe de una vez esa amargura que mata el corazón y tiene tus sentidos trastornados; no hagas caso de tontos ni maletas, ni brutos, ni chiflados, que entre todos no tienen dos pesetas.

Lo seguro, Manuel, lo verdadero, aprende el toreo fino del célebre Moret y el gran Romero, Pidal el Santurrón y don Cristino.

Contempla á don Antonio, que aunque casado ya y algo cansado, como cualquier *bolonio*, sabe llevar la rienda del Estado.

Estudia bien su historia, recuerda lo que hoy son y lo que han sido; el ansiado poder es una noria

donde ellos han subido, haciendo lo que yo, bajar primero para luego llegar hasta la altura cargados de dinero; y aunque tachen Manuel de *chifladura* las cosas que te digo, sigue el consejo fiel, que es de un amigo.—*Claro indica, lector, que una cartera, bien puede trastornar una mollera.*

C. L. O.

Suplicamos á todos los señores que reciben este número y no piensen suscribirse, lo remitan, indicando en él las señas de su domicilio, á esta redacción, Velázquez 9, á fin de organizar los trabajos de administración del periódico y evitar puedan ser considerados como suscriptores.



FERRO-CARRILES

Estación de San Bernardo	CORREO.	MIXTO.
Salida para Jerez, Sanlúcar y Cádiz.	3 16 t.	10 15 m.
Llegada de Jerez, Sanlúcar y Cádiz.	10 00 m.	7 28 n.
Salida para Málaga y Granada.	10 1 m.	
Llegada de Málaga y Granada.	4 5 m.	
Salida para Alcalá y Carmona.		6 25 m.
Id. id. id. id.		4 45 t.
Id. sólo hasta Alcalá.		12 15 t.
Id. id. id. id.		9 15 n.
Llegada de Alcalá y Carmona.		10 33 m.
Id. id. id. id.		8 05 n.
Id. sólo de Alcalá.		4 40 m.
Id. id. id. id.		2 45 t.
Salida para Morón, Marehena, Osuna y Ecija.		5 20 t.
Llegada de Morón, Marchena, Osuna y Ecija.		9 m.
Estacion de la Plaza de Armas		
Salida para Huelva.	4 00 t.	6 40 m.
Llegada de Huelva.	10 06 m.	8 25 n.
Salida para Mérida.	5 50 m.	
Llegada de Mérida.	7 58 n.	
Salida para Córdoba y Madrid.	10 25 m.	8 50 n.
Llegada de Córdoba y Madrid.	3 15 t.	6 40 m.

El exprés sale de Sevilla los Martes, jueves y sábados á las 6:15 de la tarde y llega los mismos días á las 9:20 m.

Jabones sobre Muelle

BLANCO pinta sevillana, de 1.ª, de 32 á 34 rs. arb.
» » » de 2.ª, de 28 á 30 »
VERDE, de 1.ª, de 24 á 26 reales arroba.
» 2.ª, 20 á 22 »

Imprenta. Rivero 10, Sevilla.

SECCIÓN OFICIAL, RELIGIOSA, MERCANTIL, ETC.

CEREALES sobre Muelle

	PRECIOS corrientes en Sevilla
Trigos fuertes del País.	52 á 54
Id. Extremeños.	52 á 54
Id. Mezclilla id. id.	51 á 52
Id. blanquillo caendeal.	46 á 48
Id. Piche ó barbilla.	43 á 44
Id. Blanco pelón.	42 á 44
Id. Tremés.	43 á 44
Id. Extranjeros.	20 á 21
Cebada del País.	20 á 20
Id. navegada.	20 á 19
Avena negra.	18 á 18
Id. rubia id.	36 á 38
Alverjones.	33 á 35
Mañiz.	47 á 50
Alpiste.	80 á 100
Garbanzos gordos.	55 á 65
Id. menudos á medianos.	95 á 150
Id. gordos tiernos.	24 á 25
Altramuzes.	32 á 33
Habas menudas.	28 á 30
Id. mazaganas.	36 á 40
Id. tarragonas.	

AVISOS OFICIALES

Cadáveres sepultados en el Cementerio de San Fernando de esta ciudad el día 1 de Mayo de 1888.

Hombres.	01
Mujeres.	8
Párvulos.	00
Total.	9

Procedencias.
De Hospitales, 3.—De Casas Expósito, 0.—De la población, 00.
Se han practicado en las Casas de socorro durante las últimas 24 horas, 00 curaciones.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de hoy.—Santos Anastasio y Félix.

Mañana.—San Alejandro, papa.

Jubileo
Iglesia de San Jacinto.

MATADERO

Sevilla 1 de Mayo de 1888.

Cortadas	N.º	Kilos	Precio al entrador	Precio al públ.
Reses.	53	8703	1,10 á 1,25	1,50
Terneras	3		1,10 á 1,25	1,80
Carneros	41	754	0,00 á 0,90	1,08
Machos.				1,36
Ovejas.				1,25
Cabras.				1,00

ACEITE

PRECIOS en la Calzada.—1 de Mayo.

	Entrada.	Precio Reales.—Arb.
Entrada de ayer.	arb	800
Viejo á depósito	»	00 010
Nuevo á idem	»	40 á 41 314
Endeble á idem	»	00 010
Entrada de hoy	»	2000

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial.—30 de Abril.

Perpétuo interior al 4 por 100.	66.45
Perpétuo exterior.	68.40
Amortizable al 4 por 100.	84.16
Billetes hipotecarios de Cuba.	97.65
Banco de España.	516 00
Compañía de Tabacos.	110.00
CAMBIOS.—Londres, 90 d. f.	25.35
» París 8 días vista.	0.80

PETRÓLEO

Deutsch y Compañía.—La Lucilina.—(Marca «El León».)
Cajes de dos latas petróleo refinado superior, á 68 rs.
Id. id. id. id., gasolina, a 00 rs.
Id. id. id. id., «Luz Brillante», á 84.
(Pranco estación ó sobre muelle.)

MERCADO DE LONDRES

TELEGRAMA.—Londres, 30 Abril.

Cobre.—Barras Chile.	L 80 2 6
Id.—Cáscara ordinaria.	» 14 6
Estano inglés.—Eingotes	» 145 »
Plomo esoañol.	» 13 10 »
Antimonio.	» 46 »
Hierro escocés Warrants	» 38 8
Acciones Rio-Tinto	» 20 6 3
Idem Tharsis	» 5 12 6

CARBON DE OBUJO

Pesetas

Sobre el muelle ó ferro-carril, qq. 4.50
Para el consumo, á domicilio. » 5.00
Cisco de orujo, por mayor. » 3.00
A domicilio. » 3.50

AFECCIONES ATMOSFÉRICAS

PARA EL DIA DE HOY

SOL.—Sale á las 4:55.—Se pone, 6:59.
LUNA.—Sale, 10:44 n; se pone, 6:35 m.

Villalba, recíbele las latas al tipo éste, páguele y que no vuelva á verlo ni pintado.

Luego, á los otros:

«Si algunos de vds. tuviera algo que observar, puede ir abriendo la boca; por la puerta caben todos.»

El viento entró en remolino. En medio de la densa nube de tierra que arrastraba, se oyó el ruido repicado de las tijeras hundiéndose entre la lana, sonando como cuerdas tirantes de violín.

III

Al través del humo de su cigarro, su mirada vagaba perdida en el espacio.

Era la serie de cuadros del pasado, desvanecidos, viejos unos, borrados por el tiempo como borra la distancia los colores, los otros frescos, vivos, palpantes.

Las reminiscencias de la primera infancia, los seis años, la escuela de mujeres, la maestra—Misía Petronita—de palmeta y pañuelo de tartán, la cartilla, As-tete y, luego, las grandes, hoy marchitas, madres, abuelas muchas de ellas.

— 14 —

fogones, al hacinamiento de bestias y de gente, de perros, de gatos, de hombres y mujeres viviendo y durmiendo juntos echados en montón, al sereno, en la cocina, en los galpones, á toda esa confusion, esa vida, ese bullicio de las estancias en la guido.

Ni aun el viento dormido parecía querer turbar la calma inalterada de la esquina, un silencio de desierto había setarde.

En el balcón abierto de su cuarto, largo á largo tendido sobre un sillón de hamaca, alto, rubio, la frente fugitiva, surcada por un profundo pliegue vertical en medio de las cejas, los ojos azules dulces, pegajosos, de esos que es imposible mirar sin sufrir la atracción misteriosa y profunda de sus pupilas, la barba redonda y larga poblada ya de pelo blanco, no obstante haber pasado apenas el promedio de la vida, estaba un hombre: Andrés.

II

Sobre la cumbre de un médano en forma de caballo corcobado, se alzaba el edificio. Un pabellón Luis XIII, sencillo, severo, puro.

Dos cuerpos lo formaban flanqueados por una torre rematada en cono.

En la planta baja, sobre la entrada á la que seis gradas conducían, una marquesa tendía el vuelo elegante de su techo.

Del vestíbulo, por la puerta de enfrente, se pasaba á una sala-comedor. A la izquierda el escritorio, á la derecha una

SECCION DE ANUNCIOS

DESPACHO Y FÁBRICA DE CALZADOS

MIGUEL BAREA Y HERM.º

Puente y Pellón, 13 (antes Dados), y
Cuna, 57, SevillaEspecialidad en calzados para niños.
Fuertes para diario.
Elegantes para vestir.
Gran surtido y diversidad en clases para señoras y caballeros.

Ventas al por mayor y menor

DEPOSITO DE LOZA DE LA CARTUJA
Y EXTRANJERACristalería y Porcelana de todas clases.
Objetos de adornos propios para regalos.
Cristales planos lisos, rayados y de colores, deRodríguez, Hermanos,
Cuna, 72 y 74.—Sevilla

ALMACEN DE CURTIDOS

DE

J. RUIZ CABALLERO

PLAZA DEL SALVADOR 4
SEVILLA

Mantecon y Giménez

ESTABLECIMIENTO

DE QUINCALLA Y FERRETERIA

Dados, número 24.—Sevilla

Géneros del Reino y Extranjeros.
Fábrica de Hilo y Depósito de Hilazas.

VIUDA E HIJOS DE J. CABELLO Y GARCIA

GRAN ALMACEN

DE

CURTIDOS

y toda clase de artículos para calzado

17—Alfalfa—17

40, REGINA 40

SOMBRETERIA DE MANUEL BERRAQUERO

Sombreados de todas clases y elegantes formas. Economía y prontitud en las composturas.

40, REGINA 40

IMPRENTA

Y

TALLERES DE ENCUADERNACIÓN

Conde de Benomar, 2, (antes Aire)

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos, de litografía y encuadernación, á precios económicos.

Obrador de Calzados

DE

Antonio Ocaña

Plaza del Salvador. n.º 8,
SEVILLAMANUEL JOSÉ DE LA CORTE
Guarnicionero.

S. PABLO 48, SEVILLA

A real y medio pieza,

EL ENCANTE

Gran Bazar de Juguetes y Baratas
de José Picó Molins,
ÚNICO EN SEVILLA.

200.000 Juguetes y baratas

PLAZA DE S. FRANCISCO 8 Y 9

Vinos de Valdepeñas,

propios para mesa, á 2 reales botella,
por cuenta del cosechero.

Plaza de San Francisco 8 y 9

LAS ANTILLAS

Grandes almacenes de Viveres extranjeros, coloniales
Y DEL PAIS

25, CALLE GALLEGOS 25

Esta casa, que tiene el honor de verse favorecida por todas las personas reputadas de mejor gusto de dentro y fuera de la capital, se ve en la sagrada é imprescindible obligación de corresponder á tantas pruebas de simpatías, trayendo á sus almacenes lo más selecto y exquisito que se produce ó elabora en todos los países.

Para las presentes fiestas cuenta con un surtido tan variado y escogido, que satisfará con creces al más exigente ó caprichoso, siendo imposible la enumeración en vista de su inmensa multiplicidad y excelencias dignas del mayor encomio.

Solamente visitando este Museo Gastronómico se podrá apreciar tanto gusto acompañado de la más fabulosa economía.

JOYA MEDICINAL
AGUAS MINERALES NATURALES
DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfatadas.

Únicas de su especie conocidas.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y CUATRO DIPLOMAS DE HONOR
Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia

Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-escrofulosas y Anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR
AL PÚBLICO, EN GENERAL

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, y sea á los que se obtienen con las Aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó dicen sus milares simples purgantes irritantes; fíjese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez. En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.—Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, dirigirse

R. I. CHÁVARRI, Atocha, 87 (Plaza de Antón Martín) MADRID
DEPOSITOS EN SEVILLA.—En todas las farmacias y droguerías.DESPACHO DE ARMAS
de Victorio Oregui,

(Maestro Armero de Eibar)

87, SIERPES, 87.—SEVILLA

Sellos, Timbres y Grabados de todas clases.—Bastones y gran surtido en útiles de caza.—Reformación de toda clase de armas.

SIERPES, 87

Lampistería de
Fort y Ca.

3 Torrejon 3-Sevilla

Gran surtido de Quinqués,
Lámparas, Farolas, Arañas,
Candelabros, &c. para
Petróleo, Bujías, Aceite
y Gas á precios reducidos.
Ventas al por mayor y
menor.GRAN BAZAR DE SASTRERIA
de Pantaleoni, Hermanos

97, SIERPES, 97

Rogamos al público en general que antes de comprar género para trajes, visite este establecimiento, pues, se ha recibido un gran surtido de éstos para niños, de 3 años en adelante, todo con arreglo al último figurín, tanto especial de la casa como del extranjero; sus precios sin competencia en este ramo, como lo tiene acreditada esta casa.

PARA MEDIDA

Infinidad de piezas para elegir, en toda clase de gustos y precios; trajes á medida, desde seis duros en adelante.

Gran surtido de capas, carriks y sobretodos, á precios sumamente baratos.

SERPES, 97.—SEVILLA

MACRINA FERNANDEZ

MODISTA

Corte y confección de toda clase de trajes para señoras, con arreglo á los últimos figurines de París y Londres. Especialidad y buen gusto en trajes para niños. Elegancia, exactitud y economía.

10, CHURRUCÁ 10

GRANDES TALLERES DE IMPRENTA

ESTABLECIDOS EN LA CALLE RIVERO (ANTES LIMONES) NÚM. 10

— 12 —

escalera, por la torre, llevaba al dormitorio, toilette y cuarto de baño de la planta superior.

Más arriba, en el alero, piezas para criados, dando al resto de la casa hasta la cocina y dependencias del sótano, por otra escalera chica de servicio.

Sin que alcanzaran á estorbar la vista, al frente, la bóveda viva de una calle de paraísos abriéndose en anchos semicírculos de tayas al rededor de la casa; atrás, hacia las otras dependencias de la estancia, un patio sombreado por parrales y, á los lados, los montes de duraznos y de saucos partidos en cruz por largos caminos de álamos, se divisaba desde lo alto la tabla infinita de la pampa, reflejo verde del cielo azul, desamparada, sola, desnuda, espléndida, sacando su belleza, como la mujer, de su misma desnudez.

Una faja de nubes amarillas, semejantes á un inmenso trebol en flor, coronaba el horizonte.

— 13 —

A lo lejos, vapores blancos flotaban como agua sobre el campo.

El sol ardiente de Noviembre bajaba por el cielo como una garza sedienta cayendo á beber en la laguna.

Cerca, sobre una loma, la mancha gris de una majada.

Acá y allá, sembradas por el bañado, puntas de vacas arrojando la nota alegre de sus colores vivos.

Las perdices silbaban su canto triste, melancólico. Los gilgueros y benteveos, cansados, se ganaban á hacer noche en la espesura del monte, los teros, de á dos, bichaban cuidando el nido y, azorados ante el vuelo de un chimango ó la proximidad de un hombre cruzando el campo, se alzaban en volidos cortos, se asentaban ahí no más, corrían, se paraban, se agachaban y, alateando, soltaban su grito aútero.

Al vaivén tumultuoso de la hacienda, á los ruidos del tendal, al humear de los

— 16 —

Después, Mister Lewis, su colegio de varones, almacigo de comerciantes, el espíritu positivo y práctico del padre queriendo hacerle entrar teneduría, alemán, inglés, meterlo en un escritorio.

La oposición empecinada y paciente de la madre ciega de cariño, soñando otras grandezas para su hijo, cómplice inconsciente de su daño, dispuesta siempre á encubrirlo, á defenderlo, á encontrar bien hecho lo que hacía, á ver en él á una víctima inocente del despotismo paterno, y triunfando al fin con el triunfo del mañoso sobre el fuerte.

Una vez—y el recuerdo de este lejano episodio de su vida se dibujó claramente en su memoria—una vez, había llegado á Buenos Aires una francesa vieja, zonga, flaca y fea, pero... era artista, cantaba en Colón.

Enardecido al calor de una de esas fantasías de adolescente, que tienen la virtud de transformar en un edén el cama-

— 9 —

La burla y las risas contenidas de los otros, festejando el dicho como un lazo, agolparon la sangre al rostro de éste:

«Insolente!», gritó fuera de sí, y al ruido de su voz se unió el chasquido de una bofetada.

Echar mano el gaucha á la cintura y, armado de cuchillo, en un salto atropellar á su adversario, todo fué uno.

La boca de un revólver lo contuvo.

Entonces, con la rabia impotente de la fiera que muerde un fierro caldeado al través de los barrotes de su jaula, el chino amainó de pronto, envainó el arma cabizbajo y, dejando caer sueltas las manos:

—«Por qué me pega, patron?» exclamó con humildad, haciéndose el manso y el pobrecito, mientras el temblor de sus labios lívidos acusaba todo el salvaje despecho de su alma.

—«Para que aprendas á tratar con la gente y á ser hombre...»